



**CIENCIA** El mapa del cerebro de un ratón ilumina el humano P31



**EDUCACIÓN** El Gobierno plantea restringir los móviles en las aulas P30

## El pacto del clima apunta al fin de los combustibles fósiles

**El texto apuesta por vez primera por “dejar atrás” petróleo, gas y carbón**

**Casi 200 países firmantes deberán endurecer sus planes climáticos en 2025**

**Un nuevo fondo de daños compensará a las naciones más vulnerables**

MANUEL PLANELLES, **Dubái**  
Casi 200 países participantes en la cumbre del clima (COP28) alcanzaron ayer en Dubái un acuerdo que aboga por transitar para “dejar atrás” el uso de combustibles fósiles. Es la primera vez que se hace referencia directa al objetivo de abandonar las fuentes que más afectan al cambio climático: el petróleo, el gas y el carbón.

El compromiso llegó a pesar del pesimismo de muchas delegaciones en una cumbre presidida por Emiratos Árabes Unidos y donde se oponían a la mención otras potencias petroleras como Arabia Saudí e Irak. La ausencia de ese mensaje habría supuesto un fracaso para la posición de la Unión Europea. Los países firmantes tendrán que presentar en 2025 sus nuevos planes climáticos, que deberán endurecerse para seguir reduciendo emisiones. El texto incluye la creación de un fondo de pérdidas y daños para los países más expuestos a la crisis climática. PÁGINAS 26 A 29

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

**TERESA RIBERA** Ministra para la Transición Ecológica  
“El acuerdo de Dubái es una señal muy relevante para los inversores”



**DEBATE SIN SALUDO EN ESTRASBURGO.** Pedro Sánchez y Carles Puigdemont se vieron ayer, por primera vez desde el *procés* de 2017, en el debate en la Eurocámara sobre el semestre de presidencia española. No hubo saludo ni reunión, pero sí se hablaron desde la tribuna: Sánchez le instó a trabajar por la concordia, y el *expresident* avisó: “Las oportunidades hay que aprovecharlas”. / RONALD WITTEK (EFE) PÁGINA 16

## Sánchez reprocha al PP europeo las alianzas con Vox en un agrio debate

**El presidente, a Weber: “¿Devolvería a las calles de Berlín los nombres del III Reich?”**

C. E. CUÉ / M. R. SAHUQUILLO  
**Estrasburgo**  
El Parlamento Europeo vivió ayer un choque frontal entre Pedro Sánchez y el líder del Partido Popular Europeo, el alemán Manfred Weber, por la amnistía y los pactos con los independentistas en España. Weber atacó a Sán-

chez por aceptar lo que antes negaba, y destacó que “Europa está preocupada”. El socialista le respondió reprochándole los pactos del PP con Vox: “¿Ese sería su plan para Alemania? ¿Devolver a las calles de Berlín los nombres del III Reich?”. PÁGINAS 16 Y 17

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

## El PSOE dará a EH Bildu la alcaldía de Pamplona

**Feijóo dice que ese voto le impide normalizar relaciones con Sánchez**

A. OTAZU / E. GARCÍA DE BLAS  
**Pamplona / Madrid**

El Partido Socialista de Navarra (PSN) y EH Bildu acordaron ayer presentar una moción de censura contra la alcaldesa de Pamplona, Cristina Ibarrola, de UPN, que será sustituida por el *abertzale* Joseba Asiron tras solo seis meses con la vara de mando. UPN anunció que romperá toda relación política y acuerdos locales con el PSN. El líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, consideró que después de ese pacto en Navarra será imposible tener “relaciones normalizadas” con el PSOE. Feijóo dejó en el aire su cita con Sánchez, para la que se resiste a consensuar una fecha. PÁGINAS 14 Y 15

## Los precios se disparan más en Argentina tras la devaluación

M. CENTENERA / C. LAMBERTUCCI  
**Buenos Aires**

Las primeras medidas drásticas de Javier Milei como presidente de Argentina llevaron ayer a una rápida subida de precios, de hasta el 100%, tras la devaluación oficial del peso en un 50%. Los mercados reaccionaron con tranquilidad mientras los sindicatos y movimientos sociales debatían ya una respuesta a un plan de ajuste que, avisan, arruinará a la población. PÁGINA 2

Habitantes de la Franja desoyen las órdenes israelíes de evacuación

## “No iré al sur de Gaza. Prefiero morir aquí”

ANTONIO PITA, **Jerusalén**  
El norte de Gaza es una sucesión de casas inhabitables, escombros y cráteres tras dos meses de bombardeos israelíes. Kayed Hammad, de 60 años, se niega a evacuar la zona. “No quiero ir al sur. Prefiero morir aquí”, asegura desde el campo de refugiados de Yabliá. PÁGINAS 4 Y 5

Hay noticias que son un REGALO



Descúbrelo aquí



EL PAÍS